

La méthode
TIKPI en
perte de
vitesse P.4

FEST'Immo 2019 :
GC INTER SA, lauréat
du prix d'excellence
de la 5^e édition P.6



LE LIBERAL

Bihebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

N° 0429 du Vendredi 17 Mai 2019 - 250 F CFA / Etranger 1€

Editorial

Le bout du tunnel

Il aura été long le chemin des réformes politiques. Conformément aux fameux 22 engagements souscrits le 14 avril par le gouvernement togolais vis-à-vis de l'Union européenne, une nouvelle ère s'est ouverte pour le Togo avec la signature le 20 août 2006 de l'Accord politique global. Consécutif aux malheureux événements de 2005 après le décès du chef de l'Etat Gnassingbé Eyadema, l'APG se présentait comme le chemin progressif vers le rétablissement d'un cadre politique fondé sur un consensus minimal.

L'enthousiasme qui avait accompagné la signature du brûlant accord a fini par faire défaut au fil des ans. Point n'est besoin de rechercher aujourd'hui le coupable du retard pris dans la mise en œuvre des recommandations de l'accord historique du 20 août, aucun camp n'étant exempt de tout reproche. Dans l'absolu, il incombait au gouvernement d'insuffler la dynamique des réformes. Ce n'est pas faute d'avoir essayé mais plusieurs leviers échappaient à son contrôle au nom du principe de la séparation des pouvoirs.

La sixième législature aura le mérite d'avoir réalisé les réformes qui pendant longtemps ont cristallisé toutes les attentions et entraîné le pays dans des situations de crises politiques. Avec la réinstallation du verrou de la limitation du mandat présidentiel et dans une large mesure son mode de scrutin, on peut tout simplement conclure que tout est pour le mieux dans le meilleur des mondes politiques.

Présenté comme frileux aux réformes politiques, Faure Gnassingbé a fini par endosser le manteau du réformateur. Il a fini par trouver les formules gagnantes, celles qui ont permis de susciter la plus large adhésion possible aux schémas qui ont recueilli le consensus au sein d'une Assemblée nationale pas du tout molle comme on pouvait l'imaginer mais qui permet à la classe politique de voir enfin le bout du tunnel.

Le Directeur de Publication



Révision des listes électorales :

Un début timide malgré les incessants appels

P.3



Menace terroriste: Psychose

P.3

Pharmacies de garde à Lomé Semaine du 13 au 20 Mai 2019

JEANNE d'ARC: Près de Marox-Renault-Star 22 22 08 01
St ANTOINE : 1048, Avenue de la libération 22 21 29 64
OCEANE : Rue OCAM 22 22 62 77
ECLAIR : Bè Ahligo, près du Marché 22 22 75 11
TULIPE : Bd NOTRE-DAME des Apôtres Bè 22 21 07 22
ESPERANCE : Av F.J. STRAUSS, Face Ecole Française Nyékonakpoé (Rue Adjololo) 22 21 01 28
LIBERATION : Avenue Libération prolongée 22 22 25 25
BON SECOURS : Rue du Grand Collège du Plateau - Cassablanca 22 45 76 74
ROBERTSON : Après la Lagune de Nyékonakpoé (TOGBATO) 22 22 28 41
N.D. DE LA TRINITE : Sise au 20 boulevard de la paix à Super Taco 22 21 27 80
LE JOURDAIN : Boulevard Léopold Sédar SENGHOR, face au CEG Tokoin Wuiti 22 61 56 14
UNIVERS - SANTE : Boulevard GNASSINGBE Eyadema, Cité OUA face à l'entrée du CHU-CAMPUS 22 61 81 43
AEROPORT : Rte de l'Aéroport SITO 22 26 21 22
LILAS : 7, Route de Kégué 22 26 29 59
INTERNATIONALE : Sise Marché de Hedzranawoe "Asiyeye", Boulevard du Haho 22 26 89 94
RAOUDHA : Située au 4495 Boulevard Zio Hedzranawoe, derrière TOGO 2000 91 61 33 32
MISERICORDE : BE-KPOTA 23 38 47 62
LE PROGRES : Sur le tronçon CIMTOGO-Gendarmerie d'Ahadji kpota non loin du marché de Zorro-bar 22 35 86 55
BETHEL : Rte d'Adidogomé 22 25 23 70
DES ECOLES : Face Lycée Technique Adidogomé et près du CEG, Route de Kpalimé 22 51 75 75
HOSANNA : Carrefour Sagbado-Sémékonawo, en face de la station service SANOL 22 51 50 49
VIGUEUR : Rue 267, AGBALEPEDOGAN, Kilimandjaro 22 51 63 30
St JOSEPH : Bretelle BE KLIKAME 22 25 74 65
LE GALIEN : Rue Pavée d'Adidoadin 22 51 71 71
DU POINTE : 506, rue 129 Aflao Gakli (Kiniti Gomè), à Djidjolé dans le von de la pharmacie Djidjolé 22 51 91 71
MAINA : A 500m du carrefour Y sur la voie expresse non loin du Centre Médico-Chirurgical Source de Vie Avédji 70 43 65 34
DIEUDONNE : Route de LLEO 2000, non loin de FUCEC Agoe-Téléssou 70 44 84 59
LE-SHAMMAH : Sise à amadahomé à côté de la maison des jeunes 70 43 25 85
AGOE-NYIVE : A côté de l'Eglise Catholique d'Agoè-Nyivé 22 25 83 38
DIVINA GRACIA : Quartier Agoè-Fiovi, Rond point Cool Catch (ancien carrefour Bafana-Bafana) 93 83 91 00
CHARITE : A côté du CEG d'Agoè-Nyivé 22 25 12 60
LA MAIN DE DIEU : Sise à AGOE ASSIYEYE non loin de l'église des Assemblées de Dieu (Temple Galilée) 93 40 21 21
ABRAHAM : Agoè-Logopé Kossigan 22 50 10 00
AVEPOZO : Acôté de la place publique d'avepozo 22 27 04 86
DE L'EDEN : Route d'Aneho, face cité Baguida 70 42 13 98

Prompt Rétablissement

**LE LIBÉRAL, disponible
chaque semaine chez votre
marchand de journaux**

Communiqué de presse du NET Recensement électoral du 16 au 18 mai 2019

En vue d'organiser des élections municipales les plus inclusives possibles, la Commission Electorale Nationale Indépendante (CENI) a planifié la tenue d'une révision du fichier électoral sur toute l'étendue du territoire du 16 au 18 mai 2019.

Le NET tient à féliciter la CENI et à remercier le gouvernement pour avoir tous les deux accédé à la requête du NET, concernant la nécessité de procéder à cette révision pour permettre à toutes les personnes qui n'avaient pas saisi l'opportunité des recensements du 1er au 25 octobre et du 16 au 18 novembre 2018 de se rattraper, sans compter tous les Togolais désormais en âge de voter ou résidant actuellement sur le territoire national.

Le NET exhorte ainsi toutes les personnes sus mentionnées à se rendre massivement dans les Centres de Recensement et de vote (CRV) afin de se faire enrôler.

Les élections municipales du 30 juin



constituent une étape cruciale dans le processus de développement endogène de notre pays. Le NET encourage par conséquent les Togolais à soit s'inscrire sur les listes de candidature des partis politiques, soit à constituer des listes indépendantes afin que désormais, les enjeux du développement deviennent une responsabilité collective.

Politique Autrement.

Lomé, le 15 mai 2019.

Le Président

Gerry K. TAAMA

Attentat suicide : Comment identifier un terroriste ?

COMPORTEMENTS DU TERRORISTE:

Un grand nombre de candidats à l'explosion vient de subir un endoctrinement intensif. Ils n'ont pas un comportement normal. Identifiez-les par les comportements suivants :

1. Les yeux hagars par manque de sommeil, l'individu cherchera d'ailleurs à éviter de capter le regard de ses futures victimes.
2. Grande concentration (le terroriste n'entend pas ou ne répond pas quand on lui parle).
3. Il est préoccupé, nerveux, et a une forte transpiration.
4. Il est en prière, l'individu pourrait passer pour quelqu'un qui parle tout seul.
5. Il dépense sans compter, abandonne la monnaie.
6. Il a le poing fermement crispé sur un objet qui peut être le détonateur.
7. Il a un complice qui l'accompagne à distance et qui ne le perd pas de vue avant de disparaître quelque instant avant l'explosion.
8. Lorsqu'il s'agit d'un enfant irresponsable, il a toujours tendance à regarder vers un

INDICES VISUELS :

L'objectif du terroriste est de se fondre dans la masse et faire le plus grand nombre de victimes. Quelques détails à repérer sur lui:

9. Des vêtements amples et couvrants pour cacher les explosifs (Burqua, Kaba, gandoura relâchée)
10. Une silhouette étrange : son tour de taille est très large car il porte une ceinture explosive et il a une démarche anormale
11. Un gros sac serré contre le corps, et manipulé avec le plus grand soin (si le matériel est porté dans un sac)

CONSIGNES À SUIVRE :

Vous avez repéré un terroriste sur le point de se faire sauter, que faire ? Pensez à votre sécurité, puis à celle des autres passants :

- Éloignez vous discrètement. Ne courez pas, ne criez pas.
- Une fois hors de danger, prévenez les autorités de toute urgence.

Menace terroriste: Psychose

Ce n'est plus un secret, l'Afrique occidentale humide et côtière et la menace des attaques terroristes. L'enlèvement de deux touristes français dans le nord Bénin et dont la libération a entraîné la mort de deux soldats français est la preuve que des pays jusque là qui n'étaient pas touchés commencent par être la cible des attaques Jihaddistes.

La France par la voix de son ministère des Affaires étrangères a rappelé ses ressortissants à une sorte de prudence par rapport à la zone nord du Togo, du Bénin et surtout le Burkina Faso victime régulièrement des attaques jihadistes. D'ailleurs, il y a aucun élément de surprise dans la mesure où déjà, le 26 avril dernier, à la veille de la commémoration de la fête de l'indépendance, le chef de l'Etat avait tenu à informer les Togolais de cette évolution préoccupante du contexte sécuritaire régional.

Il avait à cet effet déclaré : «Le contexte sécuritaire régional est marqué par une dégradation notable sur fond de regain des attaques terroristes, doublé d'une forte pression du radicalisme et de l'extrémisme au sein des communautés. J'exprime à cet égard la reconnaissance de la nation aux forces de défense et de sécurité qui se trouvent en première ligne pour épargner à notre



pays les affres de cette violence aveugle. Avec maîtrise et professionnalisme, elles ont mené avec succès, au cours des derniers mois, plusieurs opérations de démantèlement de cellules terroristes sur notre territoire.

En prenant conscience de cet état de choses, nous devons être sensibilisés à la montée ambiante des menaces, en restant toutefois rassurés que l'État s'attachera toujours à

garantir la sécurité de chacun et la quiétude de tous », Extrait de l'adresse de SEM Faure Essozimna Gnassingbé sur l'état de la Nation, le 26 avril 2019.

Il est certain que la menace est réelle et préoccupante d'où une certaine psychose consécutive parfois à des rumeurs qui méritent qu'on s'y attarde eu égard aux attaques contre le voisin immédiat dans le nord.

Des mesures

Le Togo envisage une réponse stratégique et intégrée aux menaces terroristes devenues de plus en plus visibles et évidentes au sein de l'espace économique ouest africain.

Au nombre des dossiers

examinés ce mercredi dernier en conseil des ministres présidé par le Président de la République Togolaise, figure un décret portant création, attributions, organisation et fonctionnement du comité interministériel de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent (CIPLEV).

Proposé par le ministère de la sécurité et de la protection civile et celui en charge de l'administration territoriale, de la décentralisation et des collectivités locales, le décret adopté vise la mise en place d'un nouveau mécanisme porté par la collaboration et la coopération entre les forces de sécurité, l'administration et les populations pour réussir à prévenir et à lutter efficacement contre le terrorisme et l'extrémisme violent.

En ces moments où le Togo déroule la mise en œuvre de son Plan National de Développement (PND 2018-2022) d'un montant cumulé de plus de quatre mille milliards de francs CFA et pour lequel il espère une contribution à hauteur de 65% du secteur

privé, la quiétude et la sécurité des personnes et des biens devient un atout important et les autorités togolaises l'ont ainsi compris.

En témoigne d'ailleurs l'exposé des motifs et justificatifs de la création du CIPLEV. Les menaces terroristes, estiment donc les deux ministres auteurs de la proposition, « sont en contradiction avec les efforts de développement et ne favorisent guère la réalisation des objectifs du plan national de développement (PND) ».

L'approche ainsi retenue par le Togo est en harmonie avec les recommandations souvent formulées à l'issue des rencontres et sommets qu'organisent l'Union Africaine (UE) et l'Organisation des Nations Unies (ONU) pour la problématique du terrorisme et de l'extrémisme violent. Elle s'inscrit également dans la droite ligne des résolutions issues du sommet conjoint des chefs d'Etat et de Gouvernement CEDEAO-CEEAC tenu d'ailleurs à Lomé le 30 juillet 2018. ■

La rédaction

Révision des listes électorales :

Un début timide malgré les incessants appels

C'est une certitude les populations ont tendance à attendre les derniers jours pour prendre d'assaut les centres de recensements. Le processus de révision des listes électorales dans le cadre des prochaines élections locales n'a pas échappé à la règle.

Démarrée, cette révision des listes électorales qui prend fin samedi n'a pas enregistré grand monde hier premier jour. La plupart des centres de recensements étaient clairsemés ceci malgré les appels incessants à aller se faire recenser des partis de l'opposition surtout ceux de la C14 qui avaient appelé au boycott lors du recensement d'octobre et novembre

2018.

Le Togo va organiser les élections locales les toutes premières sous l'ère démocratique. Il faut dire les dernières élections remontent à l'année 1987. Au total 117 communes sont à pourvoir. Les élections sont prévues le 30 juin prochain.

La période des trois jours de

révision des listes électorales démarrée hier est une occasion pour ceux qui ne s'étaient fait recensés de se rattraper. C'est aussi l'occasion pour ceux qui ont égaré leur carte ou ceux qui ont changé de localité de se mettre en règle.

Avant le démarrage du processus de révision, plusieurs partis politiques



Le Préfet du Golfe, Komlan Agbotse, en visite dans un centre de recensement

et organisations de la société civile sont montés au créneau pour demander plus de jours pour ce recensement prévu pour prendre fin demain samedi.

Les prochaines élections locales sont l'aboutissement du processus de décentralisation. ■

Fab

La méthode TIKPI en perte de vitesse

Parti en exil depuis les événements d'août 2017 le leader du parti national panafricain (PNP) a redonné de la voix dans audio balancé sur les réseaux sociaux comme à son habitude, sauf que la méthode visiblement n'emballe plus et passe d'ailleurs presque inaperçue.

Le PNP qui a choisi de se mettre en marge des élections locales contrairement aux autres partis de l'opposition, fait désormais cavalier seul dans son rêve de prendre le pouvoir par la rue.

Projeté au devant de la scène grâce à sa violente

manifestation du 19 août 2017, Tikpi Salifou Atchadm a pris le chemin du maquis après avoir rallié à sa cause, plusieurs partis politiques au total 14 regroupés sous la bannière de la C14.

Beaucoup de formations politiques avec le temps

ont regretté leur présence au sein de cette coalition qui en réalité a fait reculer l'opposition.

Le PNP s'est conduit droit dans le mur avec le boycott des dernières législatives.

Désormais seul dans sa logique, TIKPI Atchadam



joue sa survie politique l'opinion favorable à avec un discours qui ne l'opposition.■
passe plus au sein de

Huitième foire des jeunes entrepreneurs ADJAFI, c'est du 22 août au 08 septembre : La sécurité sociale des jeunes chefs d'entreprise au centre des activités foraines

« La sécurité sociale des jeunes chefs d'entreprise africains pour une meilleure croissance inclusive », voilà la problématique qui cristallisera toutes les attentions à la huitième foire des jeunes entrepreneurs dénommée « Adjafi ». Le lancement de l'édition de cette foire organisée depuis sept (7) ans par l'agence de communication Maxcom, a été effectué hier à la Chambre du Commerce et de l'Industrie du Togo (CCIT) en présence du président de l'institution, représentants d'administrations publiques, des opérateurs économiques, exposants, jeunes entrepreneurs et autres hommes de médias, durant une conférence débats sur la thématique.

Cadre commercial et festif qui promeut le génie et la créativité des jeunes entrepreneurs togolais, Adjafi qui occupe progressivement une place incontournable dans les différents dispositifs et mécanismes étatiques d'accompagnement et de l'émergence des initiatives entrepreneuriales de la jeunesse aura lieu cette année du 22 août au 08 septembre.

Pour le président de la CCIT, Germain Esohoua Méba, le thème de l'édition vient à point nommé consolider les bases jetées dans l'axe III du nouveau plan national de développement (PND, 2018-2022) dont s'est doté le Togo.

Il permettra essentiellement d'inculquer aux jeunes promoteurs d'entreprises la culture de la sécurité sociale dans le management de leurs ressources humaines, la



création d'un cadre d'échanges entre les acteurs de la protection sociale et les jeunes chefs d'entreprises. Cette édition vise aussi à mettre à disposition des Pme/Pmi des informations et réglementations en matière de sécurité sociale et vulgariser les dispositifs d'accompagnement des jeunes tout en incitant les grandes entreprises et les acteurs du secteur privé à accompagner ces jeunes créateurs.

Maxime Minasseh, Directeur Général de

l'agence promotrice, justifie le choix de ce thème en ce qu'il vient répondre aux besoins de réfléchir sur les questions de santé, d'accident professionnel, de famille, de retraite et de recouvrement ou de cotisation auxquelles les jeunes entrepreneurs doivent avoir droit afin d'assurer le plein développement de leur entreprise ainsi que leur propre épanouissement, aux termes de l'article 22 de la déclaration universelle des droits de l'homme de

1948.

« Cette édition 2019 de la foire attire l'attention des acteurs publics et privés sur le sujet sensible de la sécurité sociale, particulièrement celle du jeune chef d'entreprise, un des rôles fondamentaux des Etats adhérents à la Charte de l'ONU. », a-t-il confié.

Les échanges ont tourné autour des difficultés auxquelles sont confrontés les jeunes entrepreneurs, et autres pesanteurs qui freinent leurs adhésions aux mécanismes de couverture sociale. Il s'agit essentiellement des difficultés financières, et celles liées aux manques d'informations nécessaires.

A ce sujet la Caisse Nationale de Sécurité Sociale (CNSS) a été interpellée au même titre qu'un plaidoyer a été fait aux fins d'une extension de la couverture de l'Institut National de l'Assurance Maladie (INAM), par le panel.

Manifestation annuelle dédiée aux jeunes entrepreneurs, la foire Adjafi apporte une réponse aux difficultés de visibilité, d'impact commercial et de renforcement des capacités

que vivent les entreprises de jeunes. Elle offre un cadre de promotion, d'échanges et sert de créneau pour nouer des relations professionnelles et commerciales durables entre divers acteurs de la chaîne de valeur économique.

Plusieurs innovations sont attendues à cette huitième édition. Il s'agit notamment du 10/10, une campagne de vulgarisation dans dix (10) écoles et universités de dix (10) meilleurs produits de la foire, une animation radio sur le site de la foire, des tickets gratuits, des visites guidées, une soirée mode, des compétitions tous azimuts, un accès wifi sur tout le site, « la nationale », une mini foire dans les autres régions du pays,...

Adjafi, ce sera comme toujours, des ateliers de formations, des communications par des entreprises et institutions, une table ronde des organisations de jeunes entrepreneurs, un forum sur le thème de l'édition,...

Près de 250 exposants du Togo et de la sous-région sont attendus à cette huitième édition de la foire Adjafi.■

Démocrate

Circulation fluide sur la nationale numéro 1:

Deux ponts sur le fleuve Zio désormais accessible

Les usagers de la nationale numéro 1 ne sont plus obligés de faire des gymnastiques au niveau du fleuve Zio où les deux ponts en construction depuis longtemps sont dorénavant ouverts à la circulation. La cérémonie d'inauguration a été faite mercredi dernier par le chef du gouvernement.



Longs de 61 mètres chacun, les deux ouvrages enjambent la route nationale n°1, un axe stratégique qui relie Lomé la capitale, avec principalement les pays de l'hinterland (Mali, Burkina Faso et le Niger). Ils se situent à Davié et à Togblékopé.

Les travaux ont été financés par le gouvernement togolais et la Banque Ouest-africaine de développement (BOAD) à hauteur de 3 milliards de FCFA.

La réalisation de ces deux ponts sur le fleuve

Zio s'inscrit dans le cadre de la politique des grands travaux lancée par le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé pour moderniser le pays.

Les infrastructures vont faciliter la fluidité des échanges commerciaux et vont impacter la croissance économique du Togo a laissé entendre le Premier ministre à l'issue de la cérémonie.

Selon Zouréatou Kassa Traoré, la Ministre des Infrastructures et des Transports, le corridor Lomé-Cinkassé (plus de 600km) constitue une « épine dorsale ». Et le gouvernement s'est engagé à le réhabiliter



entièrement.

Dans cette perspective, le gouvernement est en discussion avec les partenaires techniques et d'ici peu le tronçon Davié-Atakpamé long de 91 km va débiter, a ajouté la Ministre des infrastructures.

Rappelons que dans sa vision de devenir un hub logistique de premier ordre dans la sous-

région comme le stipule l'axe 1 du PND, Lomé envisage à court terme de transformer la route nationale n°1 en une autoroute, ce qui va accroître les échanges commerciaux avec ses voisins de l'hinterland. Les études de faisabilité sont déjà en cours et les travaux vont démarrer incessamment. ■

La rédaction

Validation du rapport de la collecte indépendante de données de la société civile sur le 3ème cycle de suivi du PMCED :

Les OSC mises à contribution depuis mardi à Lomé

Les Organisations de la société civile sont mises à contribution depuis mardi à Lomé, pour la validation du rapport de la collecte indépendante de données de la société civile sur le 3ème cycle de suivi du partenariat mondial pour la coopération efficace au service du développement (PMCED). C'est par le truchement d'un atelier ouvert par M. Akpoto Komlagan Amévi, Directeur de la coopération bilatérale, représentant le ministre de la planification du développement.

C'était à l'initiative de la cellule nationale de suivi de ce programme qui vise à mener des actions de collecte de données indépendantes afin de fournir un diagnostic objectif sur l'état d'avancement sur la coopération et les actions de

développement, afin de bien renseigner les organisations internationales et les partenaires en développement.

Le but à terme est de permettre à ces derniers de constater le chemin parcouru, de faire l'état des lieux et de

s'imprégner des difficultés afin de définir de nouvelles stratégies. Sur dix (10) indicateurs, sept (7) feront l'objet d'après discussions durant les travaux de cet atelier.

Il s'agit essentiellement des indicateurs structurels en



l'occurrence des mesures, interventions et actions, lois et cadres réglementaires, et des indicateurs de résultats notamment ces accomplissements.

Pour le Directeur de la coopération bilatérale, parler de l'état de l'avancement de la coopération en matière de développement ne

Suite à la page 9

FEST'Immo 2019 :

GC INTER SA, lauréat du prix d'excellence de la 5^e édition

Du 10 au 12 mai dernier, s'est tenue au Centre togolais des expositions et foires (CETEF), la 5^e édition du Salon International de l'Immobilier et de l'Habitat Fest'immo. Pour l'édition de cette année, plusieurs prix ont été décernés aux différents lauréats dans diverses catégories de concours. Mais, la plus haute distinction est allée à l'entreprise GC INTER SA, lauréate du Prix d'excellence de Fest'immo 2019, à l'unanimité du jury.



La 5^e édition du Salon international consacré à l'immobilier au Togo dénommé Fest'immo a fermé ses portes le 12 mai dernier avec un bilan satisfaisant pour les organisateurs. Inaugurée par la Ministre de la ville, de l'urbanisme, de l'habitat et de la salubrité publique, Mme Koko AYEVA, l'édition de cette année a été marquée par une forte mobilisation aussi bien des participants que des visiteurs affichant en terme de fréquentation une hausse de plus de 60% par rapport à l'édition 2018 soit au total 10.124 visiteurs enregistrés durant les trois jours du salon.

Pour les exposants, ils étaient au total 117 participants nationaux et internationaux à présenter au public togolais et à l'ensemble des visiteurs une gamme diversifiée d'offres immobilières, de services bancaires et assurances, des matériaux de constructions, des systèmes de protection du domicile, du mobilier design, des conceptions et des animations diverses.

Dans le cadre de ce 5^e anniversaire de Fest'immo, les organisateurs n'ont pas fait les choses à moitié. Au

contraire, ils ont mis le paquet pour donner un cachet spécial à l'événement. C'est ainsi que le samedi 10 mai, plusieurs exposants ont été primés de la part d'un jury spécial présidé par le Docteur MOUSSA DEMBELE, Directeur Général de l'EAMAU (Ecole Africaine des Métiers de l'Architecture et de l'Urbanisme). Ce fut lors d'un dîner de gala à l'hôtel ONOMO. Et c'est l'entreprise GC INTER SA qui a remporté le Prix d'excellence de Fest'immo 2019, la plus haute distinction. Ceci, à l'unanimité du jury. D'autres distinctions honorifiques ont été décernées à d'autres exposants telles que le Prix de la meilleure solution immobilière, le Prix de la meilleure innovation technologique, le Prix de la meilleure création artistique, le Prix de la meilleure animation de stand, et bien d'autres.

Pour sa plus grande tombola, Fest'immo a fait gagner une villa F2 dans le grand Lomé. Tiré au sort, le gagnant est Monsieur ETSI Yao Agbolou, un jeune auditeur comptable, âgé de 33 ans. Ce fut sous le

contrôle de la LONATO et d'un huissier de justice assermenté.

Fest'immo 2019 a aussi vu la participation des institutions professionnelles partenaires comme l'ONAT, l'ONIT, l'OGT, l'ANAIT, le SACIT, SAI-TOGO ainsi que des institutions sous régionales telles que l'EAMAU. Dans une démarche idéaliste, ces différentes organisations professionnelles ont prôné la recherche de l'excellence en matière de construction dans notre pays le Togo.

Il est à noter qu'au cours du salon, plusieurs conférences-débats ont été animées autour des thèmes intéressants pour les visiteurs. Entre autres, une conférence de l'ONAT sur le thème « 10 grandes erreurs à éviter pour votre projet de construction », une autre du sponsor officiel sur le financement bancaire de l'immobilier dans la zone UEMOA et au Togo et une dernière de CIMTOGO et de JCEM GROUP portant sur le béton prêt à l'emploi. Toutes ces conférences, faut-il le préciser, ont rassemblé environ 850 participants.

Mis à part les conférences, le salon a offert son cadre à la tenue de l'Assemblée Générale Constitutive de la Fédération Togolaise de l'Immobilier (FTI). Une assemblée à l'issue de laquelle le Docteur Alexandre de Souza a été porté à la tête de la Fédération pour un mandat de 3 ans.

Cette Assemblée générale constitutive s'est tenue en présence des représentants



du Ministre de la ville, de l'urbanisme, de l'habitat et de la salubrité publique a connu la participation de plus de 200 agents immobiliers regroupés au sein de plusieurs associations et syndicats de professionnels de l'immobilier.

Au cœur de l'innovation, le salon de cette année a mis sur les rencontres B to B en vue de faciliter les plans d'affaires et les partenariats entre les différents acteurs de l'immobilier.

Ainsi, dans le souci de consolider le réseau des exposants, le salon leur a offert cette année l'opportunité de se rencontrer pour échanger, pour mieux s'informer sur la spécialité de chaque acteur afin de renforcer la dimension développement d'affaires, montages de projets et partenariats de toutes natures.

Au total, 70 exposants se sont rencontrés face à face pour discuter des opportunités de partenariat entre eux. Ce fut donc une formidable opportunité de rencontrer les acteurs clés de ce secteur de différents pays et de tous types de profil tels que les entrepreneurs, les investisseurs, les banques, les assurances, le mobilier, l'immobilier, la sécurité, etc. Au final, un annuaire de tous les exposants participant à cette édition a été créé dans le magazine Immosphère, magazine entièrement dédié à l'immobilier dans le but de

rendre accessible les références des spécialistes du domaine.

Par ailleurs, il est à signaler qu'après Nicolas Kossi Makissé AKIDJETAN en 2018, un nouveau membre intègre le panthéon des personnalités qui ont œuvré pour le rayonnement et la notoriété de Fest'immo. Il s'agit de M. Jean-Yves LE PAULMIER, l'actuel Directeur Exécutif de l'Association des Grandes Entreprises du Togo (AGET) à qui le Comité d'organisation a remis une distinction ouvrant à tous les honneurs de la part de Fest'immo.

Pour sa part, le comité d'organisation a exprimé sa reconnaissance en distinguant le G7 Fest'immo (le groupe des 7 sociétés avec qui Fest'immo partage cet anniversaire) et les sociétés et institutions suivantes : Orabank Togo, CIMTOGO, Sipim Abri 2000, Coloris, Confortis, ONOMO Hôtel, Togo briques, Stil, le Ministère de la ville, MNS, JCEM GROUP, CCT BATIMAT, NASCO, EAMAU pour leurs engagements aux côtés de Fest'immo pour cette 5^e édition.

S'imposant comme le plus grand événement du Togo consacré à l'immobilier, Fest'immo 2019 n'a fait que confirmer son statut à travers le succès de l'organisation, les innovations apportées ainsi que l'engouement qu'il a suscité auprès de tous les acteurs. ■

Roger GBESSIA

Société / La passion des mamans:

Honorer la femme togolaise vulnérable

La structure « Les Passions de ma vie », une association œuvrant dans le bien être de la femme et qui se veut fédératrice de la société togolaise, a lancé la première édition de « La Passion des Mamans », le mardi dernier à Lomé au cours d'une conférence de presse.



Événement qui se tiendra le 25 mai prochain, à l'occasion de la fête des mères, « la passion des mamans » veut honorer la femme togolaise vulnérable, mais qui ne baisse jamais les bras. Ceci à travers de la santé

et du bien-être des mères, la valorisation du rôle des mères dans la construction d'une communauté durable. "Ce projet par de mon désir d'honorer les mamans, qui se battent pour le meilleur devenir

de leurs enfants a travers notre modeste contribution. a l'époque j'offrais des repas aux femmes défavorisées de mon entourage de manière séquentielle et cet événement vient en quelque sorte formaliser

cette action qu'on menait déjà a travers le volet social de notre projet", a confié Mme Meyisso Irène, promotrice de l'événement.

La nutrition, l'environnement, la gestion de foyer et des enfants, c'est la femme qui régentent tout cela dans la société alors qu'elle est des fois marginalisée et défavorisée dans ma société.

Cet événement veut donc donner un peu de visibilité, d'amour, de joie et de gaieté dans le cœur de femme et constitue une noble occasion à laquelle ne peut se soustraire qui que ce soit, a pour sa part annoncé Mme Baba Amivi, membre de l'association. L'événement sera marqué par des ateliers de mise en forme et de partages de conseils de bien-être, des

conférences-débats, des activités sportives, culinaires et décoratives. L'apothéose sera le dîner de gala à l'hôtel Le Bénin dans la soirée du 25 mai où 300 personnes sont attendues dont 150 mères.

Sur le plan social, « la passion des mamans a prévu des accompagnements pour des femmes nécessiteuses, des jeunes filles en besoin sur le plan scolaire et professionnelle avec les fonds qui seront récoltés à la soirée de gala.

L'Association de lutte contre les fléaux et d'assistance aux organisations (ALFAO) du Burkina-Faso, et la présidente de l'assemblée nationale togolaise Tséganyawa soutiennent d'ores et déjà l'événement. ■

Démocrate

À PARTIR DU 3 SEPTEMBRE 2018

APPELEZ SANS LIMITE LES NUMÉROS FIXES

4720 F/MOIS

POUR BOOSTER VOS AFFAIRES

LE MEILLEUR RÉSEAU DATA EN TOUTE TRANQUILLITÉ ET LES APPELS LES MOINS CHERS AU TOGO !

Togotelecom

LE LIBERAL
Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

Récépissé N°0416/23/12/10/HAAC du 23 décembre 2010

Directeur de la Publication
PETCHEZI P. D. Fabrice

Comité de Rédaction
PETCHEZI Fabrice
Alain TCHEDRE
Prosper AWIH
Dick MESSAN (Stagiaire)
Cyrille SABLASSOU

Correcteur
S. Didier

Infographie
JPB

Adresse
Route du Contournement CEDEAO,
Agoè Démakpoè, non loin des rails
Tél: +228 90 15 87 53
+228 22 42 83 46
13 BP 152 Lomé-TOGO

Imprimerie
Direct Sprint
Tirage
1000 exemplaires



“

Le civisme fiscal est une composante importante pour la réussite de notre PND. Le consentement de tous les Contribuables à l'impôt participe de la démarche inclusive recherchée dans le PND, tout en ayant comme pendant naturel l'obligation de reddition de comptes à tous les niveaux.

”

Le Président de la République Togolaise, **Faure Essozimna Gnassingbé**
lors du lancement du PND le lundi 4 mars 2019



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Religion : L'Apôtre Sodji Gabriel appelle les Togolais à une véritable réconciliation à l'occasion de son anniversaire

L'apôtre Gabriel Sodji, pasteur de l'Eglise Internationale des Favorisés de Dieu a soufflé une bougie de plus le samedi 11 mai dernier. A cette occasion, l'homme de Dieu a appelé tous les togolais à une véritable réconciliation et au privilège de l'intérêt supérieur de la nation, durant une soirée de gala donnée pour la circonstance à la place des fêtes Nathanaël (Agoè, banlieue nord de Lomé).



donne une vision, il vous donne une provision pour pouvoir réaliser cette vision. Egalement un homme d'affaires, Sodji estime que le Seigneur lui a accordé en bénissant ses mains afin de financer son œuvre, mettant également des gens à sa disposition, qui croient en lui, qui l'aiment et l'aident à aller de l'avant.

Il a donc peint un bilan positif dans la mesure où il ne se considère pas comme titulaire de toutes les actions accomplies pour le plan de Dieu.

« C'est ce que Dieu peut faire avec moi qu'il a eu à faire. Je ne peux que rendre grâce pour tout car il ne s'agit pas de ce que je veux ou peux faire mais de ce qu'il fait à travers ma modeste personne ».

Le gala a été marqué par



« Nous avons une organisation de la société civile en gestation et qui aura pour dénomination « Togo en Mouvement ».

Le but est de réconcilier le peuple togolais avec lui-même et faire la promotion de la paix ainsi que de l'intérêt supérieur de la nation, qui est un patrimoine commun. », a-t-il confié en substance.

Il s'agit également pour l'apôtre Sodji de remercier le seigneur

pour cette année nouvelle accordée et de tout ce qu'il a fait durant l'année écoulée et ce qu'il fera encore les années à venir.

Il a rendu par ailleurs un vibrant hommage au peuple de Dieu ainsi qu'aux honorables personnages, chefs traditionnels, venus le soutenir à l'occasion et qui ont toujours cru en lui avant de faire un bilan des activités ecclésiastiques.

Pour lui, quand Dieu vous

des prestations de différentes associations, groupes musicaux, congrégations de l'église et auréolé par les diverses prestations du roi de la musique togolaise, Papavi King Mensah, grand ami du pasteur et qui n'a pas tari d'éloges et de paroles de bénédictions à son égard.

Eglise Internationale des Favorisés de Dieu plus connue sous le nom de « Citadelle de toutes les nations », est une église charismatique qui vise le développement des enfants de Dieu sur le plan

intégral, notamment le corps, leur esprit et leur âme. Ceci passe par des actions de prières, de prédications, d'aide matérielle à travers les orphelinats, et autres institutions spécialisées. Conquérir le monde pour Jésus-Christ dans la mission qu'il m'a donnée.

Disposant de plusieurs branches au Togo, au Ghana, au Bénin et au Congo, la « Citadelle de toutes les nations » entend conquérir l'Afrique et le monde pour le Christ.

Démocrate

Validation du rapport de la collecte indépendante de données de la société civile sur le 3ème cycle de suivi du PMCED :

Les OSC mises à contribution depuis mardi à Lomé

Suite de la page 5

devrait pas se résumer en une affaire de oui ou de non, mais plutôt il devrait s'agir de faire un vrai diagnostic de ce qui se passe concrètement sur le terrain, en l'occurrence les efforts fournis pour valider certains indicateurs, et ceux qu'il reste à fournir afin de maintenir la dynamique et d'accéder véritablement à

l'émergence.

Pour sa part, le Coordonnateur du point focal du PMCED, nommé par le secrétariat mondial du PMCED, Francis Komi Akpa, a précisé les travaux qui vont meubler l'atelier durant les prochains jours. Il s'agira essentiellement de fournir des propositions objectives de réponses à

une centaine de questionnaires liées aux différents processus de coopérations bilatérales et multilatérales dont bénéficie le Togo, afin de poser un diagnostic clair de la chaîne de valeur.

« Les résultats de ces échanges serviront à des prises d'initiatives concrètes au niveau de la société pour optimiser son

organisation autour des enjeux de la coopération efficace du développement. », a-t-il confié.

Plusieurs étapes, faut-il le rappeler ont marqué ce processus de collecte indépendant de la société civile. Il s'agit de la tenue d'une séance d'appropriation du questionnaire avec les responsables des

différentes faîtières et réseaux d'OSC, de la transmission et collecte des questionnaires remplis par les OSC, des échanges avec les représentants gouvernementaux et de la réalisation des entrevues avec les partenaires techniques et en développement. ■

Démocrate

Le **Très Haut Débit**
continue son parcours !



est désormais présente à

ANÉHO & CINKASSÉ

Le N°1 de l'internet mobile au Togo

TOGO CELLULAIRE FILIALE DU GROUPE TOGOCOM



LE LEADER

service client : 888

www.facebook.com/Togocel

www.twitter.com/togocel

www.togocel.tg

certifiée ISO 9001 : 2015 et ISO 14001 : 2015 



20 < 25 mai, 2019 | Lomé, Togo

Mardi 21

8H30' - 11H30' • Conférence | Jury Lauriers Journalisme d'Impact | Grande salle du village du Bénin

Mercredi 22

Cérémonie d'Inauguration du Studio | ESIG Global Success

Jeudi 23

8H00' - 10H00' • Cérémonie officielle de lancement de la Semaine Africaine de la Communication | AUDITORIUM de l'Université de Lomé

10H30' - 12H30' • Table ronde : « L'Afrique : terrain d'innovation pour la communication ? »
Modératrice : Mme YAO - BAGLO Namoin

Axe 1 Quelle communication pour un projet innovant ? | Innov'Up & Dashmake

Axe 2 L'Afrique : terrain d'innovation technologique pour la communication ? | Dr. Sabin Sonhaye

Axe 3 Innovation et financement participatifs. | BRAO/OIF

Axe 4 L'innovation communicationnelle à Togo cellulaire.

Axe 3 Création artistique africaine et Communication | Eric Wouanu dit CHAM

12H30' - 14H30' • Pause

15H00' - 17H00' • Concours de dictée et d'épellation de mots | ISICA

Vendredi 24

8H00' - 12H00' • Atelier Blogging & Atelier Arts plastiques | ISICA

12H30' - 14H30' • Pause

15H00' - 17H00' • Rencontre d'échanges entre professionnels de la communication | AUDITORIUM de l'Université de Lomé

Thème : Rôle des professionnels et appropriation du concept de la Semaine Africaine de la Communication

Modérateurs : Messieurs Sonhaye et Doh

Samedi 25

7H00' - 11H00' • Gala de Foot | Terrain de Foot de l'Université de Lomé

18H30' - 23H00' • Soirée des communicateurs | Restaurant Universitaire de l'Université de Lomé



L'AFRIQUE : TERRAIN D'INNOVATION POUR LA COMMUNICATION ?

23 < 25 mai, 2019 | Lomé-Togo



IL EST NÉCESSAIRE POUR **L'AFRIQUE**
D'AVOIR SON PROPRE DISCOURS SUR
LES RÉALITÉS QUI SONT LES SIENNES.



@ISICA_UL

#AfricaCommsWeek | #ACWLomé2019